

Precios de suscripción

Castellón al mes... 100 peseta. Fuera, trimestre... 3'00 id. Anuncios, esquelas, reclamos y comunicados. PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

No se devuelven los originales aunque no se inserten

Número suelto 5 céntimos



Todas las misas que se celebrarán mañana día 31 en la Iglesia Arciprestal de Santa María, con exposición de S. D. M., y en las parroquias de San Miguel y en la Purísima Sangre, serán en sufragio del alma de

LA EXCMA. SEÑORA

D.ª CARMEN CARBUANA Y GALVAN

VIUDA DE RUIZ VILA

EN CUMPLIMIENTO DEL PRIMER AÑO DE SU FALLECIMIENTO

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hija política, nieta, hermana, sobrinos primos y demás familia, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y la asistencia á alguno de dichos actos religiosos á cuyo favor quedarán agradecidos.

Castellón 30 de Marzo de 1906.

NOTA. El Excmo. Sr. Nuncio concede 300 días de indulgencia; el Excmo. Sr. Obispo de Tortosa 50; los Excmos. Sres. Arzobispos de Tarragona y Granada 80, y los Ilustres Sres. Obispos de Loryma, Sgorbe y Selsona 40 días, á los fieles que asistan á alguno de los expresados sufragios.

La actualidad

Si hemos de creer á los periódicos matinales el actual gobierno no es el actual gobierno, sino un muerto en pie. Es decir una especie de Comendador D. Gonzalo que asiste al banquete del presupuesto. Y por lo visto no hay bálsamo de Fierabrás que lo resucite. Y se habla de que su cabeza visible, el Sr. Moret, irá á Sevilla cuando llegue S. M.

¡A Sevilla! Los chicos en sus juegos dicen que «quien va á Sevilla pierde su silla». ¡Suñ! ¡Y las excelentísimas ministras con la ropita preparada para divertirse! «Ilusiones engañosas livianas como el placer!»

Y á todo esto,—sin duda por aquello de que un clavo saca otro clavo,—este muerto parece empeñado en levantar otro; el carlismo. Y sigue con sus noticiones de partidas y «descubrimientos prodigiosos» de armas y municiones. Ahora le tocan los pasos á un excabecilla «viejo» achacoso y cojo» dice el propio divulgador de estas historias semibulbescas. ¡Ahí es nadal! ¡perseguir á un cabecilla cojo!

Sabido es que no hay un diablo más travieso que Patillas, ó Pateta. Calcúlese lo que puede conseguir ese cojo. Vamos temiendo que este tremendo complot quedará, para perpetuarse en la historia, á cargo de los caricaturistas.

Y para que las partidas estén á la orden del día en nuestra España, hasta los trenes lo han pensado bien y han decidido ponerse á la moda. En Guadix de un tren de viajeros, que estaba próximo á entrar en agujas de aquella estación, se desprendieron once vagones, los cuales retrocedieron, por pronunciada pendiente, unos 10 kilómetros.

El maquinista no advirtió el accidente hasta que paró el tren en la estación, saliendo enseguida en busca de la improvisada y nueva expedición, cuyos viajeros estaban presos del pánico que es de suponer. Regresó el convoy completo cuatro horas después de la salida en el itinerario. ¡Es mucha cosa!

Lo que parece mal cariz es la crisis ob... El M. trid se reunieron ayer tarde en el domicilio del ministro de Fomento todas las autoridades para tratar de los medios de remediarla, y al efecto se con-

vino en emplear en las carreteras á mil obreros, y que el alcalde y el gobernador coloquen á 500 más.

Dicen de Jerez que han llegado 24 guardias civiles, y que siguen las detenciones. El día de hoy fué muy lluvioso. Doscientos obreros se presentaron al alcalde pidiendo pan y trabajo, y dicha autoridad les anunció que á las doce se repartiría pan en la plaza de Toros. Un grupo de obreros volcó un carro cargado de pan, repartiéndoselo con gran algazara.

El espectáculo del reparto hecho en la plaza de toros, fué dolorosísimo. Las mujeres y los niños lloraban. Se previno que no se daría socorro alguno á los forasteros. A la una de la tarde iban repartidos 700 kilos de pan. El alcalde repartió también 105 volantes para trabajar en las obras municipales.

¡Qué ocasión para que los ilustres pedagogos de las universidades populares saquen á colación á la plebe romana y al funesto sistema de atender á sus hambres con la pitanza y los repartos, mejor que con sabias medidas de gobierno y con su incorporación efectiva á la vida pública como en tiempo de los Gracos.

¡Los Gracos! Hay también hay muchos que «graquean» en pro de la plebe; pero son «gracos» con «jotas» y con plumas de pavó. Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Sevilla, asegurándose que el viaje tiene por objeto el enterar al señor Moret de cierto complot descubierto en Lebrija, con objeto que se ignora.

Relacionado con el supuesto complot ha circulado el rumor de que S. M. el Rey ha suspendido su anunciada visita á Sevilla. Esto hebbis y solo se nos ocurrió decir: ¡Pues no faltaba más!

Mejor será echar una mirada á la actualidad extranjera para distraer la vista de estas cosas poco halagüeñas. Dicen de Tánger que se reciben detalles del combate librado á orillas del Muluya. Dicese que el choque entre los dos bandos fué terrible, llegando á luchar cuerpo á cuerpo los combatientes. Los heridos eran horriblemente mutilados, no dándose cuartel á nadie é incendiándose numerosas aldeas, añadiéndose que los rebeldes tuvieron muchas más bajas que los imperiales.

En los actuales momentos llegan noticias de un nuevo combate, del cual se desconocen también los resultados exactos. Dicese que los adictos á El Rophi se lanzan con tanto empeño á la lucha actual para influir en las naciones re-

presentadas en Algeciras y le concedan la beligerancia al considerarle con suficiente poder para disputar el trono al actual Sultán.

Esta pretensión seguramente no será tenida en cuenta por Europa; asegúrase además, que entre las fuerzas del pretendiente hay muchos aventureros europeos, especialmente franceses. Lohengrín titubea. Si parece que el emperador Guillermo ha renunciado al viaje por el Mediterráneo anunciado tantas veces.

De Hamburgo telegrafian que efectivamente se han suspendido los preparativos que se hacían con aquel objeto añadiéndose que tampoco se celebrará la entrevista del emperador con el rey Eduardo. La razón de esto hay quien cree hallarla en la situación política internacional, creada desde la visita hecha por el rey de Inglaterra á París.

Probablemente en el mes de Mayo el soberano de Alemania irá directamente á Madrid.

Y para acabar. Estamos cansados de oír hablar de la libre Suiza, de la libérrima Suiza, de la patriarcal Suiza.

Pues bien. El Parlamento de Berna ha aceptado por 104 votos contra 13 un proyecto de ley, en el cual se castiga la excitación á la revolución social. Es decir, que el patriarca ha empuñado el báculo por el regatón y al que se desmantele le suelta el primer garrotazo. Siempre tuvieron buen sentido los señores patriarcas.

De Madrid

POSTAL POLITICA

Una rara casualidad ha congregado en un ángulo del salón de conferencias á cuatro políticos de alguna importancia, muy amigos particulares aunque de muy diversa filiación política.

Su conversación creemos refleja bien el estado actual de la política. Vamos á reproducirla: —El día de Pascua llegará el rey á esta y saldrá el mismo día para Inglaterra; pero difícil que no tenga necesidad de diferir un poco su salida, contrariando las ansias de su juvenil corazón, para cumplir altos deberes constitucionales.

—¿También cree usted en la crisis inmediata é inaplazable? —Tengo motivos para ello, porque me consta que la enfermedad del señor Moret ha sido originada por un serio disgusto de la vida política.

—¿Tan fuerte estuvo con el su amigo de usted el señor Canalejas en la conversación brevísima que tuvo de suspenderse las sesiones tuvieron aquí? —Don José se portó como un buen amigo, y quizá por esto mismo causó más efecto en el ánimo del señor Moret que el escandaloso que por esos pasillos armamos.

—¿De manera que es cierto que al ir luego el presidente á Palacio presentó de nuevo la dimisión? —Para mí es tan cierto como la célebre contestación de: «Eso pudo haberlo usted antey». —Pues yo no creo que las cosas llegaran á tales extremos; pero en cambio sí aseguro que es verdad el disgusto del conde de Romanones por la conducta de don Segis en su interinidad en Gobernación. Y diga lo que quiera, ó lo que convenga, Requejo, yo les aseguro á ustedes que la cosa traerá cola.

—Convergamos en que se impone salir de esta extraña, inverosímil y peligrosa interinidad. —Por mí conforme, con tal den el decreto de disolución á don Segis.

—¿Todavía sueñan ustedes obtenerlo? —¿Por qué no? —Que toda la vida es sueño, y los sueños, sueños son.

Páginas selectas

DE LOPE DE VEGA

¡Ay, honor, hijo enemigo! ¿Quién fué el primero que dijo tu ley el mundo, y que fuese mujer quien en sí tuviese tu valor, y el hombre no? Pues sin culpa el más honrado te puede perder, honor, bárbaro legislador fué tu inventor, no letrado.

DEL BARÓN DE OLWAY

El verdadero honor ni una afrenta le destruye ni se restaura con un asesinato. Un hombre no puede ser ofendido en su honor si no le ofende él mismo. El valor es una verdadera cobardía cuando no es capaz de sufrir y tolerar nada. El honor verdadero solo puede consistir en la virtud; la virtud no es ni puede ser cruel y sangui-naria; antes es amable, sufrida, tolerante y modesta; no arrogante y soberbia, porque se haría odiosa ó despreciable.

Mas allá de las fronteras Hoy hace años

LOS PRESUPUESTOS FRANCESES

De un importante diario de Francia, copiamos los siguientes datos, que no carecen de interés, reveladores de la prosperidad de la nación vecina, y del sorprendente desarrollo de su riqueza pública. Según ha anunciado el ministro de Hacienda Mr. Poincaré el nuevo presupuesto de gastos del Estado, ascenderá á 2.773 millones de francos; importando el presupuesto de Guerra 585 mi-

30 de Marzo de 1892.

VISPERAS SICILIANAS

Las continuas depreciaciones, crímenes, violencias, robos, sacrilegios, asesinatos y otros excesos cometidos por los franceses durante el reinado de Carlos de Anjou en Sicilia; hicieron de tal suerte odioso en la isla el nombre francés y el reinado de este monarca, que el justo deseo de impedir tales desastrosos y sacudir tan pesada dominación, indujo á los indígenas á conspirar contra su Señor y los extranjeros, con objeto de derrocarle del trono y colocar en él á Cos-

radino hijo de Conrado de Suabia, descendiente de los caballeros normandos conquistadores del país.

El nacimiento de la independencia, debido a la ineptitud de los sucesivos gobernadores de aquel país, bien pronto se encontró potente y poderoso, de tal suerte, que contó desde el primer momento con elementos suficientes para luchar frente a frente con el rey Carlos. La alianza de Enrique, hermano de Alfonso X el sabio con Conrado, aumentó los ánimos de los partidarios de la independencia siciliana, impulsándolos abiertamente a la rebelión, al ver que contaba con fuerzas suficientes en el país y con auxilios tan poderosos y de tanto valimiento en el extranjero, como el príncipe antes mencionado.

La suerte no fué favorable en esta ocasión a los insurrectos que defendían la causa de la justicia y de la razón, y alcanzados por los franceses en Tagliacozzo fueron completamente derrotados. Imposible es pintar los excesos de sangre y exterminio que siguieron a esta victoria y que hicieron más odioso (si esto era posible) el férreo yugo del extranjero. Conrado fué decapitado en Nápoles, las poblaciones afectas a la causa nacional saqueadas y los que defendieron al príncipe perecieron entre los más espantosos suplicios.

Al ser conducido al patíbulo el infortunado Conrado arrojó su guante al pueblo significando con ello que buscaba un vengador de los infortunios de su pueblo. Este guante fué llevado a Jaime de Aragón que era a quien correspondía el trono a la muerte del Pretendiente.

Con lo antes expuesto, fácilmente se comprenderá que tan solo faltaba un chispazo para que la mina saltara, produciendo la completa destrucción del odioso enemigo del país. El día 30 de Marzo y con la denominación de *Vísperas sicilianas* los ciudadanos de Palermo acudieron a visitar la ermita del Santo Patrón del pueblo, sita a orillas del riachuelo Oreto. Uno hermosa joven, llamó la atención de un grupo de soldados y como estos se propusieron ir a realizar actos que a su honestidad y pudor ataraban, y siendo esto observado por los del pueblo, indignándose de tal suerte, que sin pensar en otra cosa que en vengar las ofensas inferidas a la joven, precipitáronse sobre los franceses castigando su osadía sin pérdida de tiempo.

Esta fué la chispa que puso fuego a la mina ya excesivamente cargada con tanto atropello, y puesto en vías de hecho, el pueblo perdiendo ya todo freno y no pudiendo contener sus ímpetus atacó a cuantos franceses habla en la ciudad y a los cuales asesinaron. Este ejemplo fué seguido por todos los habitantes de Sicilia.

En esta matanza conocida en la historia con la denominación de *Vísperas sicilianas* perecieron sin excepción víctimas del furor de los sicilianos todos los franceses que habitaban en la isla cuyo número superaba a 20,000.

ARTAGNAN.

El vivir estrafalarío

EL REY DE CAMBODGE Como ha anunciado ya la prensa, en breve llegará a París este huésped real con objeto de visitar al presidente de la República.

S. M. viaja con el siguiente séquito: Sus cinco mujeres, tres de sus numerosos hijos, cuatro ministros de su gobierno, un cuerpo de baile compuesto de 42 bailarinas de 16 a 25 años de edad y numerosísima servidumbre femenina entre las que figuran lectoras, ayudas de cámara, músicas, guarda joyas y buen número de bufones.

Escusado es decir que se necesitará un vapor para trasladar el equipaje de toda esta gente.

EL UNIFORME DE JHON BURNS

Copiamos del «Gaulois»: Los socialistas ingleses no están muy contentos. Jhon Burns, el jefe del partido obrero, actualmente ministro de Inglaterra ha asistido recientemente, a una recepción en el palacio del Rey Eduardo VII luciendo el uniforme de ministro de la Corona, bordado en oro. «Jhon Burns se ha puesto la librea» dijeron los socialistas con desdén.

Sin embargo, Jhon Burns les había prevenido. En una reunión electoral, uno de los asistentes le preguntó si en el caso de llegar a ministro vestiría el uniforme.

—Ya lo creo—respondió Burns—y no será el primero que lleve.

Ya he llevado antes el uniforme de la cárcel de Pentonville!

Y como el interpelante insistiese.

—Tú debes saberlo tan bien como yo—continuó Burns,—puesto que ocupabas una celda al lado de la mía.

De Algeciras

La sesión de ayer se abrió hasta las tres y media. Los ponentes se reunieron nuevamente, continuando el estudio del reglamento de Aduanas. Se presentaron dos proyectos: uno de Inglaterra y otro de Alemania. El primero propone el nombramiento de un comité técnico que se encargue de aconsejar al Ministerio las medidas prácticas para organizar dicho servicio. En el segundo se hace idéntica proposición y se nombra un comité de evaluación de mercancías.

Ambos proyectos se discutieron sin llegar a un acuerdo.

La sesión siguió sin interrupción.

La sesión duró una hora. Los delegados continuaron en primer lugar el estudio del artículo relativo a los ensayos, habiendo acordado que sean cuatro el número de los nombrados por los bancos de Inglaterra, Francia, España y Alemania.

Se acordó también un proyecto de impuestos, que comprende el recargo de 2 por 100, que se

aplicará a todas las mercancías que se importen de Marruecos.

El programa de los trabajos se fijó de acuerdo entre el gobierno del país y el cuerpo diplomático.

Las delegaciones austríaca y alemana presentaron los proyectos relativos a los servicios y trabajos públicos en Marruecos.

Los dos proyectos se enviaron al comité de reconciliación, que se encargará de presentar en la Conferencia el proyecto definitivo redactado.

La próxima Conferencia se celebrará el sábado próximo, a las diez y media de la mañana.

Por último, la prensa de París dedica preferente atención a los asuntos de la Conferencia y a la cordialidad de las naciones, y dice que el conflicto franco-alemán está ya conjurado, y que de que las relaciones futuras entre Francia y Alemania sean bien fáciles de definir.

El rey en Canarias

Telegráfico de Tenerife que hoy se celebró a bordo del «Alfonso XIII» un banquete de gala, al que asistieron 76 señores entre autoridades, eclesiásticos, senadores y diputados.

Después del banquete se celebró un lunch, al que asistieron 300 invitados.

Nueva telegráfica comunicó que hoy desembarcaron en R. y los infantes, visitando la Cruz R. J.

Esta noche se preparó para Las Palmas el «Alfonso XIII».

La corte salió a la jura de la bandera. La infanta presentó el acto de jurar uno de los balcones de la plaza general. Odió el ruido.

Durante la jura oyó la burla del público un enorme ruido que pasaba tranquilamente por el centro del cuadro que formaba la tropa. El rey miró de un en un.

Después de la jura, D. Alfonso colocó la primera piedra del monumento a O'Donnell.

El Rey y la reina salieron a las 10 y 15 minutos de los buques de guerra. En un momento, cuando se iban a embarcar, se oyó un ruido que se atribuyó a un accidente de D. Alfonso.

A granel

Woolens, arizos y sucesos

Mañana se cumplió un año del fallecimiento de D.ª Carmen Cernusa, aquella dama distinguida que por sus bondades inabarcables y por la amabilidad de su trato contaba con generales simpatías, ocupaba en la sociedad de Castellón un eminente lugar, y ha dejado una huella imborrable en la memoria de cuantos la conocieron y con su trato se beneficiaron.

No necesita ciertamente la florada vida de la insignie Ruiz Vile, la hija de aquel ilustre general Cernusa, tan querido en Castellón, de exaltaciones que vivían su recuerdo y hagan converger las oraciones en pro de su alma; si, por desgracia no vive ya entre nosotros, perdura su memoria y aquellas simpatías que sembró en vida habrán de recogerse en la numerosa concurrencia que acudirá mañana, sin duda, a rendir en los templos un tributo de cariñoso recuerdo a la que fué dama ejemplar, madre cariñosa.

A toda su distinguida familia reiteramos hoy nuestro pésame más sincero, así como nuestros respetos; y en particular a su hermosa hija, nuestra bondadosa amiga la distinguida señorita Pilar Roir, en cuya vida dejó un hueco tan irreparable el fallecimiento de la pobre D.ª Carmen.

E. P. D.

El dignísimo Secretario de este gobierno de provincia, D. Fidel Domínguez, ha sido ascendido a jefe de administración de segunda clase con destino al cuerpo de policía, creado en Barcelona.

Sentimos el traslado de tan inteligente y laborioso funcionario y seguramente, cuanto se le ha tratado en Castellón participarán de su doloroso sentimiento.

El Sr. Domínguez, es de los desapasionados, de los que siempre y en todo momento permanecen en el filo de la balanza sin que nunca sintiera inclinaciones por las prisiones y de los pocos funcionarios del orden político, reservados y circunspectos para con todos.

Felicitemos a D. Fidel Domínguez por su ascenso y tenga la seguridad de que deja entre nosotros muy gratos recuerdos que tardarán en borrarse.

Esta madrugada ha fallecido en esta capital el joven diácono, Rvdo. D. Antonio B. n Pardo, natural de Alcora y alumno del Seminario «Conciliar de Tortosa».

De bondadoso carácter y apreciable trato, era el finado muy querido de sus compañeros de Seminario en donde su prematura muerte será muy sentida.

Obligado por la enfermedad que desde antiguo venía minando su existencia tuvo que quedarse en esta ciudad, a su paso para su pueblo natal, obligado por la gravedad de la dolencia que le ha llevado al sepulcro.

El malogrado Antonio debe recibir mañana en el Seminario de Tortosa, la ordenación sacerdotal.

Esta tarde a las cuatro se ha verificado el sorteo que ha presidido el ilustrado escrivano Rvdo. D. Hermenegildo Montaner, y al que se han asociado muchos compañeros del finado.

Rogamos a Dios por el eterno descanso de su alma y enviemos a sus atribuladas padres y familia el testimonio de nuestro profundo sentimiento.

El «Boletín oficial» anuncia vacantes las secretarías de los juzgados municipales de P. real, T. de los, O. de los y Ribesalbes.

La reunión de ayer tarde en la Casa Opitar para organizar una corrida de toros para las fiestas de Julio, resultó como no podía menos de suceder, un fracaso.

Le faltaba a dicha reunión algún organismo que la convocara y se resatió de aquella falta de personalidad desde el primer momento.

Y, hemos dicho en diferentes ocasiones que para sumar elementos posibles para organizar buenas corridas de toros, hay que contar con la base del Comercio por ser el principal interesado en que las corridas se hagan justa fama y traigan a la capital de la plaza miles de forasteros.

Bien organizado ese organismo y rúa buscando un cartel que tenga toros buenos de las primeras ganaderías, Saltiño, V. raga a Miura y dos matadores como Fuentes Bombita ó Machquito, lo que se llama una corrida «crista», se conseguirían buenas entradas y siempre se reuniría con creces el presupuesto de esa corrida que podría rebasar la cifra de 30,000 pesetas.

¿Quiere ir a la celebración de esas corridas?

Convoque a esa reunión el Comercio, designe una comisión de las principales personas; fórmese una comisión de propaganda por los directores de los diarios locales y correspondientes de la prensa de Valencia y con todos esos elementos no es dudoso que se conseguirá reunir 500 accionistas, a los que ni la pérdida ni el lucro podrán guiar a otro deseo que el que las corridas que aquí se celebran tengan nombre y fama entre todos los aficionados al arte de Montez.

El coronel de la Comisión Liquidadora del regimiento Infantería de Marina de Cartagena interesa de la alcaldía de la remita certificado de existencia y domicilio de José Pasionel Albella.

Ayer estuvieron muy concurridas las sesiones que se celebraron en el «Palacio de la Magia».

Algunos de los señores que en aquel poblado se exhibieron fueron muy del agrado del público especialmente la titulado «Un viaje a través de lo imposible» que fué también muy aplaudida.

El «No adivinador» estuvo muy oportuno y acertadísimo en sus contestaciones.

Los demás números del programa también gustaron mucho.

Esta noche se cambiarán algunas cintas y se de esperar que el «Palacio de la Magia» se verá muy concurrido.

A día de Mañana Peralta, don José Armentgot, don Eusebio Soler, e Isabel Armentgot se ha concedido por la alcaldía las brjas de cisternas que tenían solicitadas.

Dentro de unos días se celebrará una comida en el suntuoso Hotel de la Paz que estamos seguros ha de responder, en su todo, a las envidiables condiciones de aquel frecuentado establecimiento, y tanto más tratándose como se ha podido advertir, de un acto donde nuestro querido y respetable amigo el ilustrado coronel don Arráiz se propone dar muestras de su gratitud y compañerismo, en aquel su propio domicilio.

Nuestro querido amigo el diputado provincial don Vicente Sales, y los alcaldes de Oñolches y La Llosa, han salido esta mañana para Salvadora (Ost).

Lleven feliz viaje.

En el «Boletín oficial» de hoy se publica la circular de este gobierno de provincia anunciando elecciones municipales por el distrito del Sur de la villa de Luceña.

En la parroquia del vecino caserío del Gran de esta capital dará comienzo mañana sábado al Septenario que las jóvenes conregantes de dicha comunidad a su excelsa patrona la Santísima Virgen de los Dolores.

En las encargadas de los sermones los Rdoes. Sres. D. Salvador Llopis, D. José

Ramón Martín, D. Ramón Quesal y don Domingo Aínscrib.

Noticias particulares que de Madrid hemos recibido nos aseguran que nuestro querido amigo D. Manuel Sorribas ha verificado ya con gran lucimiento los dos primeros ejercicios en las oposiciones a catedras de dibujo que actualmente se está celebrando.

No esperamos menos del talento del amigo Sorribas, y deseamos que los resultados de dichas oposiciones coronen con éxito los esfuerzos de tan querido amigo.

El Coronel del Regimiento Infantería de Vizcaya en Alcoy, ha remitido a la Alcaldía la licencia absoluta y certificado de soltería de José Mas Osmán.

Al dar cuenta en nuestro número de ayer de la comunicación de las autoridades de Barcelona solicitando una recompenza para nuestro querido amigo el ilustrado capitán de la guardia civil D. José Gamir y fueza a sus órdenes, se omitió una errata apareciendo D. José Segura en lugar de D. José Gamir Segura. Suponemos que el olvido de nuestros lectores habrá subsanado dicho error.

A propósito de esto debemos añadir que lo propuesto por el pueblo de Barroca ha encontrado con respecto a la prensa y únicamente es elegida la conducta de nuestro buen amigo y de la fuerza: sus órdenes, esperando que nuestras autoridades realizarán un acto de justicia premiando a los que despreciado el peligro que arriesgaba en vida salvaron las de sus semejantes.

Para mañana ha sido convocada la junta provincial de instrucción pública a sesión ordinaria.

Debido al deshielo de la nieve caída estos días han aumentado notablemente su caudal ordinario los ríos Ebro, Tarrá y el Palencia.

Ha sido ascendido el vigilante de la cárcel de Albaloccer nuestro querido amigo D. Godofredo Garola, que continuará prestando allí sus servicios.

Mañana después de vísperas serán cubiertos con crestones morados los altares e imágenes de todos los templos de la capital como prescriben la liturgia eclesiástica para los días de semana de pasión y semana santa.

Desde anteaer se habla de disgustos ocurridos en un sitio público muy frecuentado estos días.

Motivos de prudencia nos impiden ocuparnos de aquellos y de publicar una carta que heciéndonos historia de ellos hemos recibido.

Al firmante de la carta solo podemos decirle que en uno de nuestros próximos números nos ocuparemos en el sentido de aconsejar se rectifique por quien correspondía la equivocación sufrida.

La comisión de la fiesta de caridad, celebrada el día de la jura de la bandera por las reclusas del Regimiento de Ombres, acordó, siendo aprobado, distribuir las 87 pesetas sobrantes del mencionado festejo, en la forma siguiente:

El sábado 7 de Abril a las once de la mañana y en la Sala de Armas del Casino Antiguo, se verá un sorteo, entre los pobres, consistente en varios premios, distribuidos en esta forma:

U.º primer premio de 15 pesetas.

U.º segundo premio de 7 50 id.

U.º tercer premio de 5 id.

Después de 2 pesetas, uno al anterior y posterior del primer premio, dos aproximaciones más de una peseta cada una al anterior y posterior al segundo premio y tres dos para el tercero de 0 50.

Vinte premios de 0 50 importan el total 45 pesetas, las 8 pesetas que han faltado para el completo de los premios lo han abonado los señores de la comisión.

Todos los señores que obtuvieron honores en la fauación de caridad y cuya relación obra en poder de la comisión, darán una tarjeta ó nota firmada a los pobres que ellos elijan sin que exceda el número de tres por uno y los que fueren el Tercero, sin derecho a honor, podrán hacer lo mismo con uno. Estas tarjetas ó notas serán cajeadas por números para el sorteo en la Sala de Armas del Casino Antiguo, todos los días de cinco a seis de la tarde, previa comprobación de las tarjetas ó notas.

Anteaer llegó al puerto de Vizcaya el tres de la tarde el bote salvavidas de Villanueva y Geltrú, el cual venía con voyendo una embarcación de pesca de la

matricula de Vizcaya, tripulada por dos hombres y un niño.

Estos habian salido de Barcelona la noche del domingo, para dedicarse al «cristo», cuando los sorprendió el temporal, pasando unos noche horrible, según manifestó el mismo patrón.

Consiérbanse ya perdidis, cuando a las ocho de la mañana fueron vistos frente a Villanueva por un grupo de pescadores, quienes movidos por sus nobles corazonas, se decidieron a tripular el bote de la sociedad de Salvamento, y en suadero de cuatro horas en botes de la barquilla que luchaba con las olas.

Ninguno de los naufragos habla comido y ni siquiera ahorrado.

A Vicente Escarriola se le ha participado por la Alcaldía el acuerdo negativo recaído a su instancia solicitando sobre pastores de reses vacunas en el cuadro.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro respetable y buen amigo don Francisco Ves, quien con su distinguida esposa llegó ayer de sus posesiones de Orobora (Valencia).

Se hallan vacantes las secretarías de los Ayuntamientos de Argelita y Arandel de fecha con el haber fijo de 750 pesetas.

Para solicitar la primera hay un plazo de 15 días y 30 para la segunda.

Por Real orden expedida por el ministro de Hacienda con fecha 10 de Noviembre último, que no se ha publicado en la «Gaceta», se ha autorizado a la Dirección general de Contribuciones para que pueda conceder a los Ayuntamientos, cuando éstos lo soliciten por motivos justificados, una ampliación hasta seis meses del plazo señalado en la R. al orden de 2) de Enero de 1935 para la distribución y recogida de las hojas de valoraciones de riqueza con destino al Registro fiscal de edificios y solares que los Municipios acuerden formar.

El juez municipal interesa de la Alcaldía el certificado de defunción de Agustina Miralles.

La recaudación de consumos obtenida en el pasado mes de Febrero acusa una bajada de mil y pico de pesetas comparada con el mismo mes del pasado año.

Ni el Ayuntamiento se ocupó de este asunto, ni los diarios de la localidad dan la noticia.

Pequ ñacos.

Al gobernador civil se le ha remitido por la Alcaldía la distribución de fondos del próximo mes de Abril para su inscripción en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Siguen activamente los trabajos para la instrucción de la escuela de Artes y Oficios.

La Comisión ha pedido a Madrid una compilación de todo lo legislado y dispuesto concerniente a ese ramo de enseñanza, para que desde el principio tenga estado oficial la escuela.

Esta tarde se ha estudiado sobre el terreno la instalación del alumbrado en las catedras del Instituto que han de ser habilitadas para dar las clases nocturnas de la escuela.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el secretario de Jérica D. Mariano Montolia.

A José Pont se le ha autorizado la Alcaldía el depósito de la que tenía solicitado.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1 277 35 pesetas.

REGISTRO CIVIL Nacimientos.—Ramón María Turriá, Manuel Gual Sisona y Vicente Arrufat Mais.

Defunciones.—Milagro Fabia Galmés y José López Balaguer.

BOLETIN RELIGIOSO Santos para mañana.—Santos Amós profeta, Benjamita y Santos Hilban y Coronas mártires (O dones.) La misa y oficio divino del día i votivo de la Inmaculada Concepción, con rito semidoble y color blanco.

Cultos Santa María.—A las nueve de la mañana misa conventual. Por la tarde a las cinco y media solemne septenario a la Virgen de los dolores con sermón por don José María Gasol.

Santa Clara.—De cinco a seis y media de la tarde Cuarenta horas y Felicitación Sabatinas.

para... ados... la m... femi... de v... ni lu... titu... a la... Mayo... San... la tar... grado... Est... rado... á ver... gado... la R... Salv... Marzo... en la p... diche... y vici... le ref... eicor... El S... pna G... mayor... La s... tro qu... confor... La d... dade... Fabra... nados p... algunos... Term... canest... heraci... El ve... abso vi... Lv... D. Man... TR... El co... que br... de Lid... de la A... capital... Orden... El du... tela vis... corse u... ses de... En la... existon... riales p... vales p... para el... Lidón y... se vende... 466... día de los... teniendo... arrepentir... —Mad... ciencia—... de la muje... —Ahor... anciana... —Y pe... mios qu... días me h... pasión, qu... ha sido im... ce y herm... jamás mu... un hombre... proyecto d... el objeto;... lo mismo... manos par... viento... T... madre m... cidad de... tener... —Enric... vale un co... evitate... hemos hab... sobre est...

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis.

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: Adcock y C

SUCURSALES

en la provincia de Castellón

CASTELLÓN: González Cherrá, 83.

BURRIANA: 2 Plaza de San Fernando

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, realce, motivos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL

La misma que se emplea universalmente para las familias en los labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.—Máquinas para toda la industria en que se emplea la costura.

Util á los señores Veterinarios

Anti-dífico formulado y preparado por el profesor J. Hidalgo, Ayudante del Instituto Alfonso XIII de Madrid, dirigido por el Dr. D. Ramón de Orja.

Esta medicación esmeradamente acondicionada en ampollas de cristal con arreglo á las exigencias de la moderna asepsia, es de efectos rápidos y seguros.

Depósitos: Ka Madrid Sres Durán, Tetuán 3 y Perez Martín Velasco y Compañía Mayor 18.

En Castellón, M. Armengot, Osalleros, 62

San Agustín.—A las cinco y media de la tarde devoto ejercicio del mes, consagrado al P. San José.

Información comercial

LA NARANJA

Mercados de ayer

HULL

Ofrécidos los restos de las anteriores subastas; total 5.000 cajas, habiendo me- jorado los precios seis peniques.

MANCHESTER

420 de 11: á 11,6.

420 largo de 12: á 12,1.

714 largo de 14: á 14,6.

Hoy cargaba en esta playa un vapor para Manchester.

P.

Castellón 29 Marzo 1906

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 30, 18 10

La "Gaceta,"

El periódico oficial no publica hoy ninguna disposición de interés.

LA PRENSA DE LA MAÑANA

«El Globo», habla muy acertado sobre los supuestos y oscurados movimientos carlistas en Cataluña y dice que todo cuanto se ha dicho sobre este particular son supercherías, aumentadas por la fantasía de algunos periodistas enemigos únicamente á hacer convenientes jugadas de Bolsa.

Critica á los autores de tales asonías y les dice, que uno de los depósitos de armas es muy antiguo y está del todo desahogado y por tanto, completamente inútil.

«El Imperial» se ocupa de la cuestión alerholera y de los perjuicios que está irrogando á las provincias de esta región levantina.

«El Liberal» dice que espera aún algo bueno del partido liberal.

«El Nacional» critica el orzamiento de brazos que ha hecho el señor Moret, ante las peticiones que le está haciendo todo el partido liberal de que gobierne y dé señas de vida.

«El País» se extraña del interés que toma el señor Moret en aprobar el proyecto de jurisdicciones y, más aún, de que ahora se valga de escusas y pretextos para no levantar las garantías en Barcelona.

De Canarias

Un despacho recibido esta mañana de Santa Cruz de Tenerife participa que á las 14 45 de la madrugada levó anclas el

«Alfonso XII» saliendo con dirección á Las Palmas.

La despedida que la población de Santa Cruz tributó á S. M. é Infantes fué extraordinaria.

Gran número de embarcaciones llenas de tripulantes rodeaban al trasatlántico. Todas ellas llevaban vistosas iluminaciones y una bandera con los colores nacionales.

Los buques de la escuadra y demás que se hallaban anclados en el puerto también lucían espléndidas iluminaciones.

El puerto ofrecía un aspecto preciosísimo, pues las luces de diferentes colores se costaban por millares.

En los muelles había millares de personas que aclamaban sin cesar á las personas reales. También los tripulantes de las embarcaciones que rodeaban al «Alfonso XII», vitoreaban entusiasmados.

Se dispararon cañonazos obisetas y traca en honor de los regios viejeros.

S. M. é Infantes emocionados saludaban al pueblo desde á bordo del «Alfonso XII».

La gente no abandonó los muelles hasta que estuvo en alta mar el buque que conduce á los regios expedicionarios.

No se han recibido más noticias de Canarias.

La miseria en Madrid

Esta mañana se han repartido 1.000 raciones de rancho entre los pobres obreros. Se han quedado muchos sin comer.

Trátase de llevar á cabo un plan de obras para remediar la situación de los infelices obreros.

Esta tarde volverán á reunirse las autoridades para estudiar este asunto.

Desmenido

El subsecretario de G. bernandina señor Baquero ha desmentido que sea cierto el rumor que ha circulado sobre la existencia de un complot anarquista en Lebriz (Sevilla).

La venida del Sr. Lopez Ballesteros, gobernador de Sevilla, dice que solo ha sido debida para conferenciar con el Sr. Moret acerca de la crisis que reina en aquella región y también para tratar sobre los preparativos que se llevan á cabo en Sevilla con motivo del viaje del Rey á aquella capital.

Estado del Sr. Moret

El jefe del gobierno se encuentra bien, pero los médicos le han aconsejado que no saliera hoy de casa.

Viaje de la Reina

Ha sido ya avisada la Compañía del Mediodía de que S. M. la reina irá á Cádiz.

Aun no están designadas las personas que deben acompañarle, sabiéndose sólo que irán con la augusta dama la duquesa de San Carlos y el marqués de la Mina.

Ultima conferencia

Madrid, 30 18 10 t.

Mas de Canarias

No se han recibido noticias oficiales de

Canarias; pero por desgracia particulares es este que el «Alfonso XII» ha llegado á Santa Cruz de las Palmas sin novedad alguna, habiéndose despedido á D. Alfonso y á las Infantes un brillante recibimiento.

Entierro

Esta tarde se ha celebrado el entierro del teniente general de Ingenieros D. Rafael Cerezo, de cuyo fallecimiento di ayer cuenta.

Ha resultado lucidísimo, y muy concurrido, por personajes de la política y de la milicia.

En la presidencia figuraba el general Del Río en representación de S. M. el Rey; el marqués de Puenteguita por los Infantes doña María Teresa y don Fernando; por el infante don Carlos el marqués de Mesa de Asta y por la infanta Isabel el general Osello.

Entre las coronas que adornaban el féretro sobresalía una preciosísima de flores naturales, enviada por la reina doña María Cristina.

Detrás del duelo seguía larga hilera de carruajes.

Grave suceso

Esta tarde ha circulado el rumor de que en Erges pueblo de la provincia de Orense, se ha desarrollado hoy un grave suceso con motivo del reparto de contribuciones, habiendo resultado del mismo bastantes muertos y heridos.

Se desmoran detalles.

Obreros descontentos

En los almacenes del ministerio de Fomento se han repartido esta tarde entre los obreros por el ingeniero señor Ferrer, los 100 volantes ofrecidos por el ministro de Fomento para dar ocupación en las carreteras á igual número de obreros.

Como era de esperar, han acaudido por los mil volantes varios miles de obreros habiendo resultado muy difícil la distribución de aquellos, habiendo tenido que intervenir la guardia de seguridad montada para garantizar el orden; pues los obreros protestaban y pedían que se les diese á todos ocupación.

Órtese que se promoverá por este motivo algún incidente.

DE BARCELONA

La farsa aún colea

Se ha practicado nuevos registros domiciliarios en Gela y se han encontrado varias botas y fósiles en una casa; pero en las restantes los trabajos de la policía han sido infructuosos.

Muchos policías han regresado ya de aquella población.

Están todos convencidos que todo lo sucedido, con respecto á los depósitos de armas y sus respectivos levantamientos, ha sido una farsa hecha por fines benéficos para algunos.

Ha sido muy comentada y tomada en cuenta por la opinión la desautorización oficial sobre mensajes carlistas que el «Obrero Catalán» publica en su edición de hoy, en la que dice que el partido tradi-

cionalista nada tiene que ver con esos mensajes, de los que, por lo visto, tan bien enterado está el gobierno.

Entierro

Se ha celebrado el entierro del ingeniero jefe de obras del puerto señor Angulo que fué ayer realizado por un obrero.

Fallecimiento

Ha fallecido en la cárcel, el obrero que asesinó al ingeniero Sr. Angulo, á causa de las heridas que se produjo él mismo después de cometer el crimen.

Continúa en el misterio el motivo de este terrible suceso.

Martitegui

Anoche marchó á la corte el general Martitegui.

En la estación fué despedido por las autoridades y comisiones de la guarnición.

Linares

Esta mañana ha llegado el nuevo capitán general señor Linares.

En la estación le esperaba el elemento oficial.

El Sr. Linares iba vestido de paisano y se ha dirigido inmediatamente á Capitanía general, tomando enseguida el mando de este Cuerpo de Ejército.

Esta tarde ha recibido á las comisiones de los cuerpos militares, las cuales no han ido á la estación á esperarle por haberlo antes dispuesto así, el nuevo capitán general.

Suhotest.

De la casa Benarro Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16 40 de la tarde del día 30 de Marzo de 1906:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Amortizable, Colonial, Nortes, Alicante, Orenses, Exterior, Interior, Paris, Londres.

CARLOS G. ESPRESATI

Corredor de Comercio

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

ENFERMEDADES

DE LOS OJOS

CLINICA

del Médico-Oculista

D. Rafael Tutó

VALENCIA: Calle de San Vicente, 128 principal. (Sotano, L'op, d' n. 4). CONSULTA en CASTELLÓN: Todos los lunes ó DIAS DE MEROAUO calle del Pueblo, rún 1, posada de San Pedro. La consulta en CASTELLÓN empezará á primeros de Abril

Imp. á c. de V. Bayo

466 OLIVERIO TWIST

día de los lazos que contrajo en su juventud, teniendo su mujer la pena y el suplicio de arrepentirse de ello

—Madre mía—repuso el joven con impaciencia—ese hombre sería indigno sobre todo de la mujer de quien hablaba usted.

—Ahora piensas así, Enrique—replicó la anciana.

—Y pensaré siempre lo mismo; los tormentos que he sufrido en estos dos últimos días me hacen confesar con sencillez una pasión, que sabe usted bien no nació ayer ni ha sido inspirada ligeramente. Rosa, esa dulce y hermosa niña, posee mi corazón como jamás mujer alguna ha poseído el corazón de un hombre. Yo no tengo un pensamiento, un proyecto ó una esperanza de que no sea ella el objeto; y si se opone á mis deseos, será lo mismo que arrancarme la felicidad de las manos para hacerla pedazos y arrojárselos al viento... Tenga usted mejor opinión de mí, madre mía, y no mire con indiferencia la felicidad de su hijo, que en tan poco parece tener.

—Enrique, por lo mismo que sé lo que vale un corazón apasionado y leal, quisiera evitarte un golpe cruel; pero me parece que hemos hablado bastante, y aun demasiado, sobre este punto por ahora.

CARLOS DICKENS 471

ciones que se hacen en la vida de los grandes hombres.

El resto de la tarde se pasó alegremente en casa de la señora Maylie, pues el doctor estaba de broma y aunque Enrique se hallaba inquieto y fatigado, no pudo resistir al buen humor del digno Losborne, que dijo mil chistes sañicados con algunas aventuras de su juventud. Oliverio oyó cosas tan raras, que no pudo contener la risa, con gran satisfacción del doctor, que reía él mismo á carcajadas; hasta Enrique Maylie, se dejó llevar también de la hilaridad. Pasó pues el tiempo tan alegremente como era posible en aquellas circunstancias, y era ya muy tarde cuando todos se separaron para entregarse al reposo, del que tenían mucha necesidad después de las angustias y cruel incertidumbre que los entristecían poco antes.

Al día siguiente por la mañana levantóse Oliverio muy contento y terminó sus acostumbradas ocupaciones con una satisfacción y un placer que no experimentaba hacía muchos años.

Los pájaros cantaban siempre en sus nidos; y las más hermosas flores, recogidas por manos del huérfano, formaron bien pronto un ramo cuya frescura y perfume debían complacer á Rosa. La tristeza de los días anteriores

470 OLIVERIO TWIST

un encargo que no le desgradará. Venga usted y le diré dos palabras.

Giles siguió al doctor al extremo de la habitación, con aire de importancia pero un poco admirado, y tuvo el honor de conversar con él un rato en voz baja, después de lo cual hizo los más profundos saludos, retirándose con aire majestuoso.

El asunto de aquella entrevista no se divulgó en el salón, pero se supo en la cocina al instante. El buen Giles fué á ella directamente, y mandado que le sirviesen cerveza, anunció con aire enfático que la señora, teniendo en cuenta su valerosa conducta cuando la tentativa de fractura, se había dignado imponer para él 25 libras esterlinas en la caja de Ahorros.

Los criados elevaron las manos y los ojos al cielo, diciendo que Giles iba á estar muy orgulloso; pero éste contestó, que no esperaba tal cosa, y que por el contrario, estimaría que cuando se mostrara altanero con sus inferiores, se lo advirtiesen así. Después de esto, el buen Giles hizo muchas observaciones no menos honoríficas para sus sentimientos de humildad; que fueron recibidas con aplauso y entusiasmo, pues eran tan originales é interesantes como todas las observa-

CARLOS DICKENS 467

—Que decida Rosa en todo—interrumpió Enrique:—no creo que la opinión de usted se sostendrá hasta el punto de ponerme obstáculos cerca de ella?

—No—dijo la señora Maylie—pero deseo que reflexiones.

—Ya lo he reflexionado todo—contestó Enrique con viveza—y hace ya años que no hago más que reflexionar, desde que tengo uso de razón. Mis ideas son inflexibles y lo serán siempre ya que diferir entonces la declaración con nuevos retrasos que me hacen padecer y no pueden servir de nada? ¡No! antes de mi marcha es preciso que me entienda con Rosa.

—Ella te oirá—dijo la señora Maylie Hay en el tono con que me dice usted eso, madre mía, cierta cosa que parece indicar que me escuchará con frialdad—dijo el joven con aire inquieto.

—No, nada de eso—contestó la anciana. —¿Cómo— exclamó Enrique.— ¿Tendrá acaso alguna otra inclinación?

—No, ciertamente—repuso la anciana—pues ella te profesa, si no me engaño, mucho afecto. Es aquí lo que quería decir—continuó la señora Maylie deteniéndose á su hijo, que iba á contestar.—Antes de entregarte por completo á esa idea; antes de dejarte llevar

ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Remedio, 46
Frente a la Iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO
DE
FREDERICO CAZADOR
Gran surtido en calzado esalido á mano de todas clases y precios.
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Remedio, 46
Frente a la Iglesia de San Miguel

J. BALLESTER
MEDICO-OCULISTA
Ex-alumno de los hospitales de la Princesa
y General de Madrid y ex-ayudant de clinica del
Dr. NADALMAY
CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

"TATANA"
Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos

COCCION
por Hornos mecánicos
FABRICACION
de tejas planas estilo «Marse-
liesa» y dondas, comunes
y timbradas
LADRILLOS
de todas clases y tamaños

LADRILLOS
Timbrados, los y con moldu-
ras para fachadas
BALDOSAS
de barro cortadas y comunes
CABALLETES
refractarios y terreros refrac-
tarios

MARTÍN Y DOLS
DESPACHO CASTELLON FABRICA
Calle Mayor, 10 CASTELLON C/ FERRER VILAFRE L

ANUNGIO

Con la tirada de 25 por 100 de su primitivo
precio, ó sea á 75 céntimos el ejemplar, se venden
en la imprenta de este periódico, el Compendio
Métrico de la provincia de Castellón que tuvo su
receptación en su primera edición, cuyo autor
es el profesor de primera enseñanza D. Manuel
Ferrer Gil.

Contiene la obra, cincuenta tablas de reduc-
ción de las pesas y medidas antiguas de toda
clase, sea en esta y otras provincias á la
del sistema métrico y viceversa y ocho tablas de
reducción de pesos de la unidad antigua de peso
y medida de cualquier género á las del nuevo sis-
tema.

No es necesario recomendar la importancia de los
libros, por ella de por sí y el nombre de su autor
la recomienda, no solo á los particulares sino á
todas las autoridades de la administración desde
el Secretario del Ayuntamiento hasta el más
elevado cargo para las diferentes operaciones de
reducción y equivalencia del sistema antiguo al
moderno y viceversa (obligatorio por Real
Decreto de 14 de Febrero de 1879 á contar desde
1.º de Julio de 1880).

Con solo leer el prólogo de la obra, se verá
cuán interesante es el manejo de dichas tablas; y
su necesidad preliminar, lo mucho que facilita
para la práctica del sistema métrico, especial-
mente á los establecimientos de todas las clases.

Máquina de vapor

Por 250 pesetas se vende una de cuatro ca-
ballos, marca inglesa, casi nueva.

Dígnese á la fábrica de electricidad de Ba-
ncaraló.

Imprenta de
Vicente Bayo

COLON 40
Se confeccionan toda clase
de trabajos tipográficos á pre-
cios muy económicos.

GANGA

Se vende una magnífica máquina de
imprenta de excelentes condiciones y en
muy buen estado de conservación por un
módico precio y con gran descuento si el
pago se hace al contado.

Darán razón en las oficinas de LA
PROVINCIA, Colon 40, Castellón

Cervecería Fornos

— DE —
JOSÉ SEGARRA

84, GONZALEZ CHERMA 84

En este establecimiento, tan y tan reciente-
mente instalado, encontrará el público las cervezas de
más alta calidad, variedad de exquisitos
refrescos camaronos, magníficos aperitivos líqui-
dos y sólidos.

Toda en platos y «medidas» suculen-
tes, bien presentados y económicos.

No equivocarse:

FORNOS

84, GONZALEZ CHERMA, 84

Cuando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre,
activan la digestión, y limpian el estómago y los
intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del
sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una
medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Sembrancia, Lengua Sucia, Atento Fétido, Dolor
de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fiebre del Hígado, Ictericia, y los desarreglos
que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Emplastos Porosos de **Alcock**

Remedio universal para dolores.

Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & CA., BARCELONA.



PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,

y para las partes sensi-
tivas y doloridas del estó-
mago, el Emplastro de
Alcock deberá aplicarse
según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de
Alcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones
durante más de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente
en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España: J. URIACH & CA., BARCELONA.

463 OLIVERIO TWIST

sin reserva por una esperanza, reflexiona por
instantes, querido hijo, en honor de Rosa, y
juega que influencia puede ejercer en su de-
cisión el conocer su nacimiento misterioso,
sobre todo habiéndose consagrado á nosotros
con todo el ardor de su noble alma, y con ese
espíritu de abnegación completa que ha sido
en todas circunstancias el fondo mismo de su
carácter.

—¿Qué quiere usted decir con esto?

—Te dejo el trabajo de adivinarlo—con-
testó la anciana— ahora voy á ver á Rosa.
¡Que Dios te proteja!

—¿Verá á usted esta noche?—dijo el jo-
ven.

—Unos instantes; cuando pueda dejar á
Rosa.

—Dígame usted que estoy aquí—añadió
Enrique.

—Claramente—contestó la anciana.

—Y le dirá también cuanta es mi angustia,
cuánto he sufrido, y lo mucho que deseo ver-
la... ¿No me rehusará usted esto, madre mía?

—No, todo lo sabrá.

Y estrechando afectuosamente la mano de
su hijo, la anciana salió presurosa.

El doctor y Oliverio habían permanecido
al otro extremo del cuarto durante esta rápi-
da conversación. El primero dió entonces la

CARLOS DICKENS 469

mano á Enrique Maylie, cambiando los más
cortesios saludos, después de lo cual, para
contestar á las multiplicadas preguntas de su
joven amigo, el doctor entró en detalles pre-
cisos sobre la situación de la enferma, con-
firmando las buenas noticias anunciadas por
Oliverio, y que Giles, fingiendo arreglar los
equipajes, escuchó con la mayor atención.

—¿Ha disparado usted algún buen tiro,
Giles?—preguntó el doctor cuando hubo con-
cluido.

—No señor—contestó Giles—robórizán-
dose hasta las orejas.

—¿No ha cogido usted ningún ladrón, ni
probado la identidad de algun bandido?—re-
plicó maliciosamente el doctor.

—No, señor—contestó Giles con grave-
dad.

—Tanto peor—dijo Losborne—porque lo
hace usted á las mil maravillas. ¿Cómo está
Brittes?

—Muy bien, señor—dijo Giles volviendo
á su tono habitual de protección;—y me ha
dijo para usted las más respetuosas expre-
siones.

—Bien—repuso el doctor;—la presencia
de usted me hace recordar, señor Giles, que
la víspera del día que fui llamado aquí tan
bruscamente, cumplí, á petición de la señora,

472 OLIVERIO TWIST

desapareció como por encanto; parecióle á
Oliverio que el rocío brillaba más que otras
veces, que el viento agitaba las hojas con
más suavidad y que el color del cielo era más
puro. ¡Cuánta es la influencia que ejercen so-
bre el aspecto del mundo exterior los pensa-
mientos que ocupan nuestro espíritu! Los
hombres que al contemplar la naturaleza y
sus semejantes dicen que sólo hay tinieblas
y melancolía, no se engañan del todo, pero
ese sombrero colorido con que revisten los ob-
jetos no es más que el reflejo de sus ojos y
de sus corazones, falseados igualmente por
la tristeza, que altera sus colores naturales;
las verdaderas tintas son muy delicadas y
sólo pueden apreciarse por un espíritu se-
renó.

Debe advertirse que los paseos matinales
de Oliverio no fueron ya solitarios. Desde el
primer día en que Enrique Maylie vió al mu-
chacho entrar en la casa con un gran ramo,
aficionóse de tal modo á las flores y las arre-
gló con tan buen gusto, que dejó muy atrás á
su joven compañero; pero si en este punto
sólo merecía Oliverio el segundo lugar, en
cambio él sabía mejor dónde encontrar las
flores, y todas las mañanas recorrían ambos
jóvenes los campos, recogiendo las más her-
mosas. En la ventana del cuarto de la enfer-

CARLOS DICKENS 465

eso es verdad? Bien sabe usted que lo es,
madre mía, y no puede ignorarlo.

—Yo sé que Rosa merece bien el amor
más ardiente y puro que pueda ofrecer el co-
razón de un hombre—dijo la señora Maylie—
sé que su carácter afectuoso y noble necesi-
ta un afecto poco común, un afecto profundo
y verdadero. Si no tuviese esta convicción, si
no supiera que la inconstancia del hombre á
quien ella amase, destrozaría su corazón,
creo que mi misión no fuera muy difícil de
cumplir, y no habría lucha en mi alma para
seguir en mi conducta lo que parece la línea
rigurosa del deber.

—¿Juzga usted mal, madre mía—dijo En-
rique.—¿Cree usted que sea bastante niño
para no conocerme á mí mismo, y para enga-
ñarme respecto á los impulsos de mi corazón?

—Yo creo, querido hijo—replicó la anciana
poniéndole la mano sobre el hombro—que
la juventud siente impulsos generosos, que
no son duraderos, y no es raro encontrar jó-
venes cuyo ardimiento no resiste á la posesión
de lo que más hablan desear. Creo son-
bre lo que—añala mirando á su hijo—que si
un joven entusiasta y ambicioso se enlaza
con una mujer, víctima inocente de la male-
dicencia, puede suceder que esa hombre, por
bueno y generoso que sea, se arrepienta us